

Questions discutées au cours du 22 février 2005 + Réponses du prof

	Questions reçues des étudiant(e)s	Réponses
1.1	Si on fait un achat d'immobilisation au cours de l'année, est-ce que cette immobilisation doit être convertie au taux d'origine ou au coût lors de son acquisition?	Le taux d'origine = le taux au moment de l'acquisition de l'immobilisation !
1.2	J'ai de la difficulté parfois à décider si un élément est monétaire ou non. Par exemple, les stocks, ce sont des éléments d'actifs représentant des espèces dont le montant est fixé autrement que par contrat (le prix de vente des stocks est connu et la grande majorité d'entre eux seront vendus au cours du prochain exercice).	Voir le chapitre 1650 de l'ICCA : - Paragraphe 03 (définition) - Annexe B (exemples d'éléments non monétaires)
2.1	<p>Enfin, avec la méthode temporelle, en ce qui concerne les produits et les charges j'en conviens qu'il faut que j'utilise le taux historique. Parce que si je me réfère au problème 3 chap. 13 pour l'achat de matériel, on utilise 0.46.</p> <p>Pourquoi pas utiliser le taux moyen de 0.48?</p>	<p>Produits et charges = taux historiques souvent estimés par le taux moyen, ok</p> <p>Pour les immobilisations comme le matériel, on doit prendre le taux d'origine.</p>
2.2	Le taux moyen pour les produits et les charges (qui sous-tend le taux historique avec la méthode temporelle) et le taux moyen pour les produits et les charges (qui sous-tend le taux en vigueur à la date de constatation des résultats avec la méthode du taux courant) sont les mêmes. Dans le fond, à part pour le CMV et l'amortissement, il n'y a pas vraiment de différence entre les deux méthodes pour l'état des résultats ?	Effectivement.
3.1	Encore concernant le même problème (chap 13, prob 3), pour ce qui est de l'achat des stocks et du stock de fin, les taux utilisés soit 0.48 et 0.49, ce n'est pas clair. Pourrions-nous y revenir?	Fait en classe le 22 février.
3.2	<p>Le stock d'ouverture et de fin sont convertis selon le taux d'origine, mais à la page 618 le taux de conversion est différent.</p> <p>Est-ce que le taux d'origine ici veut dire le taux où l'effet s'est produit ? (par exemple lors de l'achat)</p>	<p>Il est normal que le taux d'origine du stock du début ne soit pas le même que celui pour le stock de fin.</p> <p>Le taux d'origine correspond au taux à la date de l'achat du stock.</p>

	Questions reçues des étudiant(e)s	Réponses
4	Je voudrais savoir, pourquoi dans la correction de la Question 2 de l'examen automne 2002 test 2, lorsqu'on veut déterminer l'intérêt débiteur, en janvier x4 on fait $580 * 1.52 = 882\$$. d'où vient le taux de 1.52\$	On cherche un taux moyen pour janvier : $= (\text{taux au } 1^{\text{er}} \text{ jan} + \text{taux au } 31 \text{ jan}) / 2$ $= (1,50 + 1,54) / 2$ $= 1,52$
5	J'aimerais savoir, en pratique lorsqu'on parle de taux courant, quel est ce taux exactement? Si je regarde par exemple sur le site de la Banque du Canada, il est indiqué un taux de 1.2299 mais c'est précisé qu'il ne s'agit ni du cours vendeur, ni du cours acheteur. De plus, le taux de la Banque du Canada n'est pas le même que celui affiché sur le site de la Banque Nationale du Canada.	En théorie, le taux courant est : $= \text{taux en date d'aujourd'hui}$ $= \text{taux à la date du bilan de la fin}$ En pratique, plusieurs taux sont disponibles sur les marchés : Banque du Canada, autres institutions financières, taux acheteur ou vendeur (bid, ask), etc. L'ICCA laisse cela au jugement professionnel.
6	Est-ce qu'il serait possible d'expliquer comment on arrive à l'ajustement de conversion dans le problème 3 du chap.13? Il y a des chiffres que je ne sais pas d'où ils sortent.	Fait en classe le 22 février.
7	Peut-on faire le calcul du profit ou de la perte de conversion de l'exercice 2 (voir page 619) ? Il y a un montant que je ne vois pas d'où il vient : Passif à CT de l'exercice 2 (voir en bas *Position monétaire nette en Bolivars) = 150 000\$ Quant à moi ça devrait être 250 000\$	C'est une erreur dans Hilton. Le montant du passif CT est 250 000 et non 150 000.
8	Qu'est-ce qui a amené l'ICCA à ne plus amortir la perte ou le gain de change?	Les pressions internationales car le Canada était le seul pays à permettre ce traitement. Et les pressions des utilisateurs des états financiers qui désirent voir immédiatement les gains et pertes de change à l'état des résultats parce que le risque de change fait de nos jours partie de la gestion courante des opérations des entreprises oeuvrant à l'international. Le lissage des bénéfices grâce à l'amortissement des gains et pertes de change n'est plus toléré. Nous en reparlerons à la section III dans le cadre des stratégies de couverture.
9	Chapitre 13, Problème 3 : Pour le calcul de la perte de change, la donnée du problème nous indique que la position monétaire nette du début de l'exercice est de 1 082 000\$. Dans ta solution, tu indiques que c'est $482 + 600 = 1 082$. Je ne vois pas d'où vient le 482 ni le 600.	Vrai. Le $482 + 600$ provenait de la version précédente de Hilton. Je l'ai enlevé de la solution qui ne change quand même pas parce que le total reste à 1 082.

	Questions reçues des étudiant(e)s	Réponses
10	Avec la méthode du taux courant, les bénéfices accumulés dans les BNR doivent être converti avec un taux autre que le taux historique. Pourquoi pas les dividendes accumulés?	Les BNR sont l'accumulation des bénéfices et des dividendes. Les bénéfices nécessitent de convertir chacun des états des résultats passés en général au taux moyen annuel pour chacune des années. Chaque dividende doit être converti au taux d'origine qui lui est applicable (date où il a été déclaré).